

Исполнение соглашений в семейном праве: пробелы правового регулирования

Филиппова Татьяна Аркадьевна,
заведующая кафедрой гражданского права юридического института
Алтайского государственного университета,
кандидат юридических наук, профессор
philippovata@mail.ru

Титаренко Елена Петровна,
старший преподаватель кафедры трудового, экологического права и гражданского процесса
Алтайского государственного университета
eptitarenko@bk.ru

Исполнение семейно-правовых соглашений — заключительная стадия динамики указанных семейно-правовых актов. Авторы статьи указывают, что Семейный кодекс РФ (далее — СК РФ) предельно лаконичен в отношении исполнения семейно-правовых соглашений. По мнению авторов, некоторые нормы СК РФ упоминают термин «исполнение» без должного осмысления. В ряде случаев СК РФ отсылает к нормам Гражданского кодекса РФ (далее — ГК РФ), регулирующим исполнение гражданско-правовых сделок, что нельзя признать допустимым, так как данные нормы ГК РФ противоречат существу семейных отношений и не отражают специфику семейных соглашений. Из всех семейно-правовых соглашений, указанных в СК РФ, принудительное исполнение возможно только соглашения об уплате алиментов.

Ключевые слова: семейное право, гражданское право, соглашения, добровольное исполнение, принудительное исполнение, динамика.

Performance of Agreements in Family Law: Legal Regulation Gaps

Tatyana A. Filippova
Head of the Department of Civil Law of the Law Institute of the Altai State University
PhD (Law), Professor

Elena P. Titarenko
Senior Lecturer of the Department of Labor, Environmental Law and Civil Procedure
of the Altai State University

The execution of family legal agreements is the final stage of the dynamics of these family legal acts. The authors of the article indicate that the Family Code of the Russian Federation is extremely concise in relation to the execution of family legal agreements. According to the authors, some norms of the Family Code mention the term “execution” without consideration. In some cases, the Family Code refers to the norms of the Civil Code of the Russian Federation which govern the execution of civil law contracts. It cannot be right because these norms of the Civil Code of the Russian Federation contradict the essence of family relations and do not reflect the specifics of family agreements. Of all family legal agreements specified in the Family Code, only agreements on payment of alimony can be enforced.

Keywords: family law, civil law, agreements, voluntary execution, enforcement, dynamics.